

par 17,657; venaient ensuite les déféctuosités de la vue et de l'ouïe, également nombreuses, ainsi que l'amygdalite.

Différentes améliorations ont été faites pendant l'année dans les cités et les villes en ce qui concerne leur adduction d'eau, leurs égouts et leur approvisionnement de lait.

Les statistiques des hôpitaux, sanatoria, orphelinats et refuges sont présentées dans le tableau 4.

#### 4.—Hôpitaux, etc., au Nouveau-Brunswick, en 1923.

Détails.	Hôpitaux publics, privés, maternités et d'isolation.	Sanatoria pour tuberculeux.	Asiles d'aliénés.	Orphelinats, refuges, etc.
Nombre d'institutions.....	16	2	1	3
Nombre de malades et internés au commencement de l'année.....	427	167	654	183
Admissions et naissances.....	10,422	312	172	114
Sorties, etc.....	10,367	302	96	105
Nombre de malades et internés à la fin de l'année.....	482	177	730	192
Personnel—Médecins.....	371	5	3	7
Infirmières.....	289	24	21	29
Recettes—Subventions du gouvernement..... \$	142,336	66,270	149,936	16,081
Contributions, etc..... \$	277,735	63,651	28,777	6,920
Total..... \$	455,551	129,920	179,808	46,690
Dépenses—Appointements et salaires..... \$	256,703	93,971	45,661	11,925
Bâtiments et aménagement..... \$	441,776	71,163	134,147	5,971
Total..... \$	745,981	165,134	179,808	53,192

#### 4.—Québec.

Le Bureau provincial d'Hygiène, qui dépend de la Secrétairerie provinciale, exerce son autorité sur vingt districts d'hygiène, chacun d'eux dirigé par un inspecteur chargé de l'application de la loi sur l'hygiène publique; à cet effet, ces inspecteurs organisent les services municipaux, font des conférences et s'occupent d'investigations d'ordre médical et sanitaire. Outre ces officiers de district, le Bureau possède une division administrative, une division des laboratoires, une division de l'hygiène dans les travaux publics, une division des maladies vénériennes et une division des statistiques vitales. Actuellement, les activités du Bureau sont principalement dirigées vers la prévention, au moyen de campagnes de propagande, des épidémies, de la tuberculose et des causes les plus fréquentes de la mortalité infantile.

On trouvera ci-dessous les dernières statistiques des institutions de bienfaisance de la province, puisées dans le rapport très élaboré qu'a publié le Bureau des Statistiques de Québec. Pour l'explication de ce tableau, il peut être utile de dire que les 58 hôpitaux publics comprennent 4 maternités et 2 crèches. En outre, 23 dispensaires, dont les principaux services sont ceux de médecine, chirurgie et ophtalmologie. En 1923, les malades accueillis par ces institutions y ont passé 979,644 jours. On y trouve 4,218 lits; le coût moyen par malade et par jour varie selon les hôpitaux, de \$0.43 à \$4.89.

Les refuges et orphelinats contiennent 13,672 lits; en 1923, les personnes indigentes et nécessiteuses y ont passé 4,454,925 jours; en outre, 66,215 indigents ont été autrement secourus.